



NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
S/14510
8 juin 1981
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETRE DATEE DU 8 JUIN 1981 ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL DE
SECURITE PAR LE REPRESENTANT PERMANENT D'ISRAEL AUPRES DE
L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur d'appeler votre attention sur la déclaration spéciale faite ce jour, 8 juin 1981, par le Gouvernement israélien, et dont le texte suit :

"Le dimanche 7 juin 1981, les forces aériennes israéliennes ont effectué un raid sur le réacteur atomique 'Ossirac' près de Bagdad. Nos pilotes ont remporté un succès complet : le réacteur a été détruit et tous nos avions sont revenus sans encombre à leur base.

Le Gouvernement israélien s'estime tenu d'expliquer à l'opinion publique éclairée les raisons de sa décision.

Nous suivions depuis longtemps, avec une inquiétude croissante, la construction du réacteur atomique 'Ossirac'. Nous avons appris, de sources absolument sûres, que ce réacteur, sous des dehors trompeurs, était conçu pour fabriquer des bombes atomiques. La cible de ces bombes serait Israël. C'est ce qu'a clairement annoncé le dirigeant de l'Iraq. Après les légers dégâts infligés au réacteur par les Iraniens, Saddam Hussein avait souligné que ceux-ci s'étaient trompés de cible, car ce réacteur avait été construit pour lutter contre Israël. Les bombes atomiques que ce réacteur était en mesure de fabriquer, que ce soit à partir d'uranium enrichi ou de plutonium, auraient été de la puissance de la bombe d'Hiroshima. Le peuple israélien se trouvait donc progressivement exposé à un danger mortel.

Toujours de sources extrêmement dignes de foi, nous avons eu connaissance des dates auxquelles le réacteur serait terminé et commencerait à fonctionner.

1 : Au début de juillet 1981.

2 : Au début de septembre 1981.

Autrement dit, en très peu de temps, le réacteur iraquien aurait été opérationnel et 'chaud', auquel cas le Gouvernement israélien n'aurait absolument pas pu envisager de bombarder le réacteur. Une telle attaque aurait

produit des retombées radioactives massives et létales sur la ville de Bagdad et des dizaines de milliers de citoyens innocents en auraient souffert. Nous aurions ainsi été contraints d'observer passivement le processus de fabrication de bombes atomiques en Iraq, que le tyran qui est au pouvoir n'hésiterait pas à lancer contre les villes israéliennes, où la population du pays est concentrée. Le Gouvernement israélien a donc décidé d'agir sans plus tarder pour assurer la sauvegarde de son peuple. La planification a été minutieuse. L'opération était prévue pour dimanche, en partant de l'hypothèse que les 100 à 150 experts étrangers qui travaillent sur le réacteur seraient absents en ce jour de repos chrétien. Cette hypothèse s'est avérée juste. Il n'y a eu aucune victime parmi les experts étrangers.

Deux gouvernements européens, en échange de pétrole, ont aidé le tyran iraquien à fabriquer des armes atomiques. Nous leur demandons à nouveau de renoncer à cet acte abominable et inhumain. En aucune circonstance nous ne permettrons à un ennemi de mettre au point des armes de destruction massive contre notre peuple.

Nous défendrons les citoyens d'Israël le moment venu, et avec tous les moyens dont nous disposons".

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent d'Israël
auprès de l'Organisation des
Nations Unies,

(Signé) Yehuda Z. BLUM

